



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	9	04/07/2024	LEGISLATIVO

FIJAN POSICIÓN

Beltrones y Paredes se oponen a que Moreno busque eternizarse

Los exdirigentes del tricolor afirman que va contra los valores del Revolucionario Institucional

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gmm.com.mx

El senador electo, Manlio Fabio Beltrones y la senadora Beatriz Paredes, ambos expresidentes nacionales del Partido Revolucionario Institucional, se opusieron a la decisión de Alejandro Moreno Cárdenas de quedarse ocho años más en la dirigencia del partido, porque va en contra del espíritu que dio origen al prisma hace casi cien años, que es el rechazo a la reelección.

Así, a partir del 1 de septiembre, Manlio Fabio Beltrones se asumirá como un senador libre, cuyas decisiones se basarán en sus convicciones y posiciones políticas personales, por lo que no coordinará la próxima bancada del PRI, que estará dominada por incondicionales de Alejandro Moreno Cárdenas.

De acuerdo con la información obtenida por **Excélsior**, Manlio Fabio Beltrones no es el único senador electo que está en contra de la decisión de Alejandro Moreno; también la senadora Claudia Anaya, que logró la reelección, expresó su rechazo a que Moreno Cárdenas se convierta en el único de los presidentes nacionales del partido en mantenerse tres periodos consecutivos y un año más de prórroga.

El lunes, **Excélsior** informó que Alejandro Moreno logró



No estoy de acuerdo, porque esa decisión rompe con la esencia del Partido Revolucionario Institucional."

MANLIO FABIO BELTRONES
SENADOR ELECTO

Néstor Camarillo, de Puebla; Paloma Sánchez, de Sinaloa; Anabell Ávalos, de Tlaxcala; Rolando Zapata, de Yucatán y los plurinominales Karla Guadalupe Toledo, Pablo Angulo y Cristina Ruiz, que con el propio Alejandro suman 13 pristas del mismo grupo.

En la bancada también están cuatro pristas que entran como primera minoría: Miguel Riquelme, de Coahuila; Mely Romero, de Colima; Manlio Fabio Beltrones, de Sonora y Claudia Anaya, de Zacatecas, que no son del grupo directo de Moreno Cárdenas, sino que tienen sus propios grupos políticos.

Ayer, cuando Moreno Cárdenas les informó de manera oficial a algunos expresidentes del partido que la decisión de las asambleas estatales es que se permita una nueva elección hasta dos veces más tanto a él como a la secretaria general, Beatriz Paredes y Manlio Fabio Beltrones dejaron en claro de inmediato que no están de acuerdo, que se oponen y que esa decisión rompe con la esencia del PRI.

CONTEXTO

Y, en efecto, en 1929, Plutarco Elías Calles fundó el Partido Nacional Revolucionario (PNR), para traducir los anhelos de justicia social y no reelección de la revolución mexicana en instituciones.

Hasta el momento, el PRI ha tenido 53 dirigentes nacionales. Ninguno se ha reelegido. Sólo Mariano Palacios Alcocer fue dos veces presidente nacional, pero en periodos distantes: 1997-1999 y después de 2005 al 2007, por designación para organizar nuevas sucesiones.

que 75% de la nueva bancada sea parte de su grupo político: Cynthia López, de CDMX; Manuel Añorve, de Guerrero; Carolina Viggiano, de Hidalgo; Ángel Yañez, de Morelos;

EL DATO

Más críticas

- La exdirigente nacional del PRI, Dulce María Sauri, es otra de las pristas que ha manifestado su oposición a la asamblea convocada por Moreno Cárdenas.
- Hace unos días dijo que es apresurada, pues todavía no ha acabado el proceso electoral 2023-2024 y tendrá que llevarse a cabo hasta que termine éste, con la calificación de la elección presidencial.
- Expristas ya han formado el Frente Amplio de la Renovación del PRI conformado por Sauri, José Natividad González, José Reyes Baeza y Héctor Astudillo Flores, entre otros.